



Pagar impuestos, obligación ciudadana y la exigencia de su rendición y aplicación del gobierno

Por Aurora Retes Dousset



C.P. Guadalupe Ruíz Durazo, presidenta del Colegio de Contadores Públicos de Sonora.

El 60% de la economía mexicana está en la informalidad y los costos de salud, educación, seguridad, se absorben por el 40% de los mexicanos que pagan los impuestos, si estamos de acuerdo en que se amplíe la base gravable de contribuyentes del país, asegura CPC Guadalupe Ruíz, presidenta del Colegio de Contadores Públicos de Sonora. En rueda de prensa, se le preguntó sobre grabar las propinas, ella dijo si estar de acuerdo, todos debemos pagar los impuestos, pero al hacerlo, estamos obligados a exigir que esa masa gravable que entra a las arcas del gobierno, tenga

el retorno social y económico de calidad que los ciudadanos merecen, enfatiza. “A nadie nos gusta pagar impuestos”, asegura la presidenta, pero nos gusta exigir calidad de servicios al gobierno, entonces “estamos todos, empleadores, trabajadores, profesionistas, funcionarios, académicos a pagar los impuestos correspondientes” para bien del desarrollo del país. “Estamos en el mismo barco o salimos juntos o nos hundimos”, la exigencia a la autoridad es con la calidad moral de pagar los impuestos, pero hay que recordar que todos pagamos impuestos

desde que compramos cualquier producto o servicio, hay un contrato social y político con los gobiernos que deben cumplir sin reparos porque están obligados a ello. En relación a la iniciativa de bajar la jornada laboral de 48 a 40 horas, Ruíz explica que no se tiene todavía claridad en qué consiste la gradualidad que la ejecutiva federal sugirió se haga hasta el 2030, informó que determinarán a través de un foro con los involucrados empresarios, profesionistas, industria, pero también los usuarios tendrán que ajustar su experiencia y conducta de

compra.

La OCDE dice que México es un país que trabaja más que sus pares, pero es uno de los menos productivos, aclara, se tiene que trabajar para ser más productivos, los trabajadores deberán también estar en sintonía en relación a que MiPymes no podrán pagar este encarecimiento de medidas laborales, pero insostenibles, porque el dinero no se da por causa espontánea, expresa.

La productividad deberá ser una bandera del Plan México 2030, como objetivo principal, para sortear la contracción del mercado, los aranceles, desafíos globales, la inseguridad que es un costo que representa el 14% del PIB en México, entonces son muchas variables que tendrán que subir en la agenda política empresarial para lograr los objetivos propuestos de sacar al país con sus propios recursos.

El salario mínimo deberá ser desgravado, ajustando tarifas, no se puede pagar más y que seamos los mismos, tenemos que trabajar juntos y unidos en una estrategia nacional que permita al país, evolucionar y aprovechar la tecnología, la Inteligencia Artificial, para dar un salto a la innovación como país ante el mundo.

La moneda está en el aire, la reforma fiscal se patea, aunque el déficit público es el más alto en los últimos 30 años y eso le pega a los programas sociales en el tiempo, no se puede compartir prosperidad, si el gobierno no trabaja en un entorno de seguridad, certeza jurídica y políticas públicas que aseguren la competitividad que se ha perdido en los últimos 7 años, señalando al país, como una nación inviable y cara.

*** Directora Voz Empresarial
Medios | Noticias | Editorial | Asesoría
Marcaje Personal | Comunicación
Cel. 66 22 23 05 57 |
aretos0@gmail.com**